



AÑICOS Afuera, delegados y militantes, como Alejandro Arévalo (foto), protestaron y hasta rompieron una puerta de cristal porque no les permitieron entrar a la Asamblea del PRI.

Alfredo Moreno

Se impone 'Alito': plancha reelección

Pese a reclamos, Asamblea del PRI aprueba reforma y dirigente podría seguir 8 años más

ERIKA HERNÁNDEZ

MÉXICO.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro "Alito" Moreno, aplanó ayer su camino para la reelección en el cargo, en el que podría estar hasta ocho años más.

Con una Asamblea Nacional a su favor, aunque hubo delegados inconformes al interior y al exterior, el líder tricolor logró la aprobación de la reforma a los estatutos que le permitirán reelegirse.

Una vez que el INE avale los documentos, los órganos de dirección del partido deberán convocar a una asamblea para renovar la dirigencia nacional, que ocupa "Alito" desde el 2019.

"Las personas titulares de la Presidencia y la Secretaría General electas durarán en su función cuatro años, y podrán ser las electas hasta por tres periodos consecutivos", indica la reforma aprobada.

"Las personas actualmente titulares de la presidencia y la secretaria general podrán participar en el proceso de renovación", añade, "considerándose su elección inmediata anterior, como la primera de las que prevé el citado precepto".

Moreno estuvo arropado por legisladores, con quienes ha hecho mancuerna para modificar los documentos; líderes locales e integrantes de cúpula tricolor que tienen posiciones aseguradas en el Congreso.

A la Asamblea no asistieron liderazgos priistas que



Adentro, el líder tricolor acusaba de cínicos y esquiroles a quienes, molestos con su actuar, dejaron el partido.

CONTRA LA HISTORIA

El PRI tiene 95 años y nunca antes algún dirigente había impulsado la reelección en el cargo.

"Alito" sería el primer dirigente reelecto

Suma 5 años en el cargo al frente del tricolor

Aspira a tener 8 años más de dirigencia

questionan las intenciones de "Alito" de reelegirse.

Afuera, delegados tricolores inconformes reclamaban la maniobra de Moreno y acusaron que no se les permitió ingresar al salón donde se llevaba a cabo la reunión.

Incluso, Alejandro Arévalo, militante de la CDMX, rompió una de las puertas de cristal del auditorio porque no se le permitió ingresar.

Tras la aprobación de los estatutos, algunos priistas gritaron "¡No reelección! ¡No reelección!", por lo que los militantes a favor del dirigente contrarrestaron con "¡Alito! ¡Alito!".

Con esta reforma, también se le darían más facultades a "Alito", entre ellos elegir a los coordinadores parlamentarios y hasta controlar las deudas del partido.

En su discurso, Moreno llamó "cínicos, lacayos y esquiroles al servicio del Gobierno" a quienes en las últimas derrotas renunciaron al partido.

"Ellos fueron el peor lastre para nuestro partido", afirmó el dirigente, "ellos estuvieron al frente cuando castigaron al PRI con el Pemexgate.

"Hay militantes del PRI vinculados al asesinato de nuestro candidato presidencial (Luis Donaldo Colosio). Y eso le costó al PRI.

"No vamos a tappar a nadie", agregó, "vamos a exigir cuentas, transparencia y los vamos a convocar a que cumplan con su responsabilidad".

NACIONAL 7



CRÓNICA: SIN DISIDENCIA



Alfredo Moreno

■ Ana Lilia Herrera, presidenta del PRI-Edomex; Israel Betanzos, líder del partido en la CDMX, la diputada Marcela Guerra y el senador Mario Zamora, asisitieron a la Asamblea Nacional priista.

'Sólo pasaron los cercanos'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

MÉXICO.- Todo estaba pactado. Sin embargo, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, no pudo evitar que en el Pepsi Center retumbara el grito: "¡No reelección!".

Decenas de priistas se levantaron de su lugar para contrarrestar con arengas: "¡Alito! ¡Alito!" y "¡El PRI está contigo!".

"Muchos creían que esta asamblea era para una cosa, les hemos demostrado que los priistas tenemos categoría, capacidad, determinación y que primero nos organizamos", se limitó a decir Moreno, sin mencionar directamente la polémica en la que está envuelto.

Sus cercanos tomaron el micrófono para resumir los cambios importantes de sus documentos básicos.

Al líder yucateco, Gaspar Quintal Parra, le tocó desglosar los puntos clave de la reforma a sus estatutos, pero ni por asomo habló de la reelec-

La dirigencia tricolor, respaldada por dirigentes y legisladores afines, logró la aprobación de reformas a sus estatutos, pese a pálidos intentos de frenarlos



Alfredo Moreno

■ Decenas de priistas, incluidos algunos legisladores, se quedaron a fuera del Pepsi Center, lo que ocasionó que un grupo buscara dar un portazo, sin lograrlo.



ción de sus líderes actuales o la “elección consecutiva”, como le llaman en el texto aprobado.

Sin embargo, una vez que sometieron a votación las modificaciones, las voces de los inconformes no se hicieron esperar, exigiendo a su dirigente no reelegirse.

Moreno estuvo acompañado por los legisladores con los que ha hecho mancuerna para modificar los documentos, y líderes locales e integrantes de la dirigencia que él colocó y a quienes en este proceso les dio candidaturas seguras al Congreso.

No asistieron liderazgos priistas que cuestionan la reforma para su reelección, pues en 79 años del PRI, sería el primero. Sólo hay dos líderes que han estado al frente del partido entre cinco y seis años, el resto concluyó su periodo de hasta cuatro años y se retiró.

Contrario a asambleas de otros años, ayer predominaron los jóvenes. Se permitió el ingreso a 3 mil 500, pero la dirigencia nacional entregó cientos de gafetes más, pese a lo cual decenas de priistas no lograron entrar.

La seguridad del lugar agarró parejo, no importó si eran líderes estatales o legisladores. Entre ellos la diputada federal y dirigente del PRI mexiquense, Ana Lilia Herrera, y el ex Gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso. Tras varias llamadas, la primera logró ingresar minutos después.

En la puerta principal, otro grupo de militantes intentó dar portazo. Enfurecido, Alejandro Arévalo, un joven de Xochimilco, quien hace poco se afilió al PRI, rompió a paradas la puerta de cristal.

“Estábamos convocados, ya no dejaron pasar, sólo a los cercanos de ‘Alito’. Me molestó, porque estas no son las formas, garantizaron que (en el proceso de reformas a los documentos) sólo votaran quienes están de acuerdo con la gestión de Alejandro Moreno”, dijo tras exigir que en la renovación de la dirigencia participen otros candidatos.

La seguridad del inmueble se movilizó y reforzó la entrada al auditorio.

Alargan permanencia

Entre los cambios a los documentos del PRI avalados por al Asamblea Nacional de encuentran:

- Quienes ocupen la presidencia y la secretaría general durarán en su función cuatro años y podrán ser electas hasta por tres periodos consecutivos.
- Para los líderes actuales, su elección anterior se considerará la primera.
- El presidente del partido podrá designar y remover a los coordinadores parlamentarios.
- Lo mismo aplicará para los líderes estatales.
- Los dirigentes municipales durarán tres años y podrán ser reelegidos dos periodos más.
- Se procurará la participación de mujeres en 60% de cargos a elegir.
- A las 29 carteras del CEN su suman dos secretarías, la de innovación y diversidad sexual.
- Reducción de integrantes del Consejo Político Nacional.

Adentro, el escenario se dividió en tres: para que nadie se acercara a los líderes colocaron estructuras metálicas en torno al templete, y los líderes, entre ellos Moreno, entraron y salieron por la puerta trasera, para no tener contacto directo con la militancia.

En otro bloque se sentaron legisladores y líderes cercanos a la dirigencia priista, y atrás el resto de la militancia, donde estaban los inconformes con la reelección.

SIN AUTOCRÍTICA

Ante el micrófono desfilaron seis dirigentes, y ninguno de ellos habló de errores ni hicieron una autocrítica por la debacle del PRI.

En sus discursos hablaron de renovación, del partido del futuro, de la transformación, de conformar una oposición responsable y la

promesa de que no será un partido sumiso o que se doble ante el Gobierno.

Moreno habló por 28 minutos, en los que no asumió ninguna responsabilidad por los malos resultados electorales ni errores en la conducción del partido.

“Nosotros los priistas no somos perfectos, pero damos resultados”, dijo, y argumentó que les fue mal porque México cambió, y el PRI no.

Eso sí, todos lanzaron ataques a quienes abandonaron el partido y saltaron a Morena.

“Aquí estamos las y los priistas de verdad, los de siempre, los que no nos rajamos, los que no nos vendemos por puercos billetes, los que no traicionamos, los que aguantamos tentaciones y amenazas”, dijo el líder del PRI en Yucatán, Gaspar Quintal Parra.

En su discurso, en medio de porras, Moreno también arremetió contra quienes renunciaron al tricolor, a quienes llamó cínico, lacayos y esquiroleos. Incluso, acusó que entre ellos están cómplices del asesinato de Luis Donaldo Colosio.

Por ello, advirtió, ya no habrá “vacas sagradas” y van a exhibir lo que hicieron en contra del partido.

“Hoy quiero decirles, no más traiciones y no más deslealtades, jamás vamos a permitir que los mentirosos y los sinvergüenzas vuelvan a dañar al PRI”, agregó.

La asamblea cerró con gritos de “¡Unidad!”.